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Латинское предложение во многом сходно с русским. Подлежащее всегда стоит в 
именительном падеже. Terra est sphaera. Terra est stella. Латинское сказуемое может 
быть, таким же, как и в русском предложении, простым глагольным, составным 
глагольным и составным именным с вспомогательным глаголом быть – esse в роли 
связки. Именная часть в латинском предложении всегда стоит в именительном падеже. 
Historia est magistra vitae. Schola est via scientiārum. Глагол быть – esseв качестве связки 
в составном именном сказуемом выступает в личной форме. Иногда, как и в русском 
языке, в настоящем времени он может опускаться. Roma est in Italiā. Scientia est 
potentia. Aurōra musis amica



При прямом порядке слов в начале предложения находится подлежащее (или группа подлежащего), в 
конце предложения – сказуемое (или группа сказуемого). При наличии прямого дополнения оно 
ставится перед управляющим глаголом-сказуемым (в русском языке – наоборот). Косвенное 
дополнение ставится также впереди управляющего глагола-сказуемого (в русском языке – обычно 
наоборот). При наличии косвенного и прямого дополнения, зависящих от того же глагола-сказуемого, 
косвенное дополнение ставится впереди прямого дополнения. Определение, выраженное 
прилагательным или притяжательным местоимением, ставится при прямом порядке слов обычно после 
определяемого слова. Образец прямого расположения членов предложения: Filia mea filiae tuae rosam 
pulchram dat



Синтаксис страдательной конструкции. Подлежащее, стоящее в именительном падеже, 
обозначает лицо или предмет, на который направлено действие, выраженное глаголом в 
страдательном залоге. Лицо, выполняющее действие, или предмет, посредством которого 
совершается действие, выражается именем и стоит в аблятиве (косвенное дополнение). 
Victoria (Nom. Подлежащего) concordiā (Abl. Косв. Дополнения) gignĭtur. Такой ablatīvus 
орудия действия (неодушевл. Предмета) называется ablatīvus instrumenti. Когда косвенное 
дополнение пассивного оборота обозначает действующее лицо (одушевленный предмет), 
перед ним употребляется предлог a или (перед словом, начинающимся с гласного) ab: Vita 
ab amīcis ornātur – жизнь украшается друзьями. Такой ablatīvus действующего лица 
называется ablatīvus auctōris


